

Personnel enseignant.

DÉCÈS.

Au cours de l'année qui vient de prendre fin, le Corps professoral a été douloureusement éprouvé par le décès de plusieurs de ses membres.

Le 29 octobre 1921, une brusque maladie emportait **M. de Koninck**, Professeur émérite à la Faculté des Sciences.

Né en notre ville en 1844, de Koninck prit à l'Ecole spéciale des Mines ses grades d'Ingénieur civil des Mines et d'Ingénieur des Arts et Manufactures. Il alla perfectionner ses études aux universités de Heidelberg et de Bonn et occupa bientôt à l'Université, la chaire de chimie analytique et de docimasie délaissée par le professeur Isidore Kupfferschlaeger.

C'est dans cette position, qu'il déploya surtout son activité scientifique par la publication d'un grand nombre de mémoires et de monographies et qu'il forma toute une pléiade d'ingénieurs qui se plaisent à rendre hommage à la valeur de son enseignement.

Un arrêté royal du 21 juin 1914 l'admit à l'éméritat. En récompense de ses éminents services, le Roi l'avait créé Commandeur de l'ordre de Léopold.

M. de Koninck n'était pas seulement un savant, c'était aussi un homme charitable qui s'intéressait activement à de nombreuses œuvres de bienfaisance.

Sa générosité a tenu à s'exercer d'une manière spéciale à l'égard de l'Université.

Par son testament, outre divers souvenirs de famille : buste, portrait, albums et médailles destinés à être déposés dans la salle spéciale, sorte de petit panthéon universitaire que l'on créera quelque jour à la gloire de notre alma mater et à la mémoire de ceux qui l'ont servie et honorée, M. de Koninck a légué à l'Université « en témoignage de

l'intérêt que son père et lui-même portaient à leurs élèves » une somme de cinq mille francs dont les intérêts serviront à former deux prix bis-annuels, alternant de manière qu'il puisse en être décerné un chaque année, à l'étudiant inscrit à l'Université de Liège qui se sera le plus distingué, tantôt dans l'étude des sciences naturelles, tantôt dans l'étude de la chimie analytique pure et appliquée.

Les démarches tendant à être autorisé à accepter ce legs sont entreprises et l'Université fera établir un règlement détaillé pour l'attribution de ces prix.

La volonté formelle du défunt ne nous a pas permis de lui rendre à son décès, les honneurs auxquels il avait droit, mais sa libéralité perpétuera parmi nous son souvenir.

M. Camille Renard, Chargé de cours émérite de la Faculté de Philosophie et Lettres, décédé à Bruxelles, le 17 novembre 1921, dans sa quatre vingt dixième année, était notre doyen d'âge.

Ingénieur des Arts et Manufactures, il avait débuté dans la carrière de l'enseignement, comme chef des travaux docimasiques à l'Ecole des Mines de Liège. Mais ses goûts le portaient ailleurs. Né dans un milieu artistique et doué lui-même d'un talent très apprécié d'aquarelliste, il fut chargé dès 1879 du cours d'Esthétique et d'Histoire de l'art à la faculté de philosophie et lettres. Il réussit chaque année à grouper autour de sa chaire nombre d'auditeurs, charmés par la finesse de ses analyses et la distinction de sa parole.

Les funérailles de notre collègue, selon son désir, ont eu lieu dans la plus stricte intimité.

L'Université salue respectueusement la mémoire de celui qui a consacré à l'enseignement une si longue carrière.